



Communiqué

Transition école-métier

Après l'école, on fait quoi ?

La transition entre l'école et le monde professionnel est une étape déterminante, souvent source de stress pour les jeunes et leurs parents. Pour les accompagner dans ce moment clé, la Ville de Lausanne lance la campagne « Après l'école, on fait quoi ? » en partenariat avec Lausanne Région, le Conseil des jeunes de Lausanne et Unisanté. La campagne sera relayée dans les classes, auprès des parents, sur les réseaux sociaux, ainsi que par de l'affichage.

Déployée sur 2 années scolaires, cette campagne de sensibilisation cible les élèves de 10^e et 11^e VP/VG, ainsi que l'ensemble des filières de fin d'école obligatoire. Elle a pour but de favoriser le dialogue entre jeunes, parents et corps enseignant tout en valorisant les dispositifs existants pour accompagner cette transition cruciale.

Afin d'aider les jeunes à mieux appréhender cette transition et ainsi diminuer le stress engendré par cette période, plusieurs actions seront mises en place dans les classes lausannoises.

De janvier à juin 2025 :

- **Un guide pratique** conçu avec des jeunes ayant précédemment vécu cette transition (écolières et écoliers, apprenties et apprentis, des gymnasiennes et gymnasiens, élèves de l'école de la transition). Ce dépliant s'inspire d'un plan de métro pour aider élèves et parents à explorer les différentes options scolaires et professionnelles.
- **Des ateliers « Moi, Mon réseau, Mon futur »** animés par de jeunes animatrices et animateurs pour aider les élèves d'une part à identifier leurs compétences personnelles et sociales, et d'autre part à comprendre l'importance de leur réseau dans la transition école-métier. Créés par Lausanne Région en 2019, ce programme a touché plus de 5'000 élèves au niveau régional.
- **Un jeu de plateau « Postulo »** réalisé par des jeunes afin d'aborder la question de l'avenir professionnel de façon ludique dans les écoles et les maisons de quartiers. Ce jeu a été créé en collaboration avec l'équipe pluridisciplinaire du Centre thérapeutique de jour pour adolescents du CHUV.

Dès la rentrée scolaire d'août 2025 :

- **Des interventions dans les classes de 11^e** par des apprenties et apprentis, des gymnasiennes et gymnasiens, et des élèves de l'école de la transition pour partager leurs expériences et présenter les ressources existantes.
- **Des soirées parents clé en main** pour échanger sur les défis la transition école-métier et du stress engendré par cette période avec des spécialistes du domaine.
- **Une vidéo réalisée par et pour les jeunes** pour aborder les enjeux de la transition école-métier.



La campagne est aussi l'occasion de mener une étude de terrain. Menée par le Groupe de recherche sur la santé des adolescents (GRSA) d'Unisanté, cette enquête permettra d'explorer les besoins et attentes des jeunes et des parents.

Un engagement collectif au service de la jeunesse

La campagne « Après l'école, on fait quoi ? » est le fruit d'une collaboration avec Lausanne Région, le Conseil des jeunes de Lausanne et Unisanté. Elle bénéficie également du soutien de la Direction de la santé du canton de Vaud, de la Fondation cantonale pour la formation professionnelle (FONPRO) et du Pour-cent culturel Migros. Elle mobilise l'expertise de spécialistes en orientation, santé et éducation, ainsi que l'engagement actif d'une vingtaine de jeunes qui ont contribué à la création de son titre et à la rédaction du guide pratique.

Avec cette initiative, la Ville de Lausanne confirme son engagement envers les jeunes, en leur offrant des outils et un accompagnement adapté pour aborder cette période charnière de leur vie.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/apres-ecole

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- David Payot, conseiller municipal, Direction de l'enfance, de la jeunesse et des quartiers, tél. +41 78 647 12 86
- Simone Horat, chef du Service quartiers, jeunesse et familles, tél. +41 21 315 62 10
- Alessia Radaelli, secrétaire générale de Lausanne Région, tél. +41 21 552 73 30
- Yara Barrense Dias, responsable du Groupe de recherche sur la santé des adolescents, Unisanté, tél +41 21 314 69 46

Lausanne, le 14 janvier 2025